

SAINT URSION ET SAINT MAURELE DE TROYES

(375 et 545)

Fêté le 29 avril

Ursion gouverna le monastère et la paroisse d'Isle-Aumont, à quelques kilomètres de Troyes. On place sa mort vers l'an 375. Une église fut bâtie sous son vocable, près du ruisseau d'Hozain. Ce qui reste de ses ossements et le suaire précieux qui les enveloppait est aujourd'hui conservé dans la belle église de Saint-André, près de Troyes.

Saint Maurèle fut également religieux du monastère de Saint-Ursion et curé de la paroisse d'Isle-Aumont. Les détails de sa vie ne sont point parvenus jusqu'à nous. L'histoire n'a conservé que le souvenir de la tendre amitié qui l'unissait à saint Lyé. mourut vers l'an 545. Ses reliques, transportées à Montier-la-Celle, lors des incursions des Normands ainsi que celles de saint Ursion, de saint Mélain, de saint Phal et de sainte Exupérance – sont aujourd'hui conservées dans l'église de Saint-André-lès-Troyes : cette église a, du reste, hérité de la plupart des reliques de Montier-la-Celle.

La fête de la translation à Montier-la-Celle était autrefois célébrée le 26 avril, comme nous le voyons par le Propre de Troyes de 1548 mais la fête particulière de saint Maurèle était le 21 mai, et celle de saint Ursion le 29 septembre.

Propre de Troyes de 1548; Saints de Troyes, par M. Defer; Notices locales.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 5